



INFORMACIÓN PARA LA PRENSA

Premios Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad 2023

¿Qué son los Premios Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad?

El concurso es la segunda edición de los Premios Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad, que forman parte de la iniciativa de la Comisión Europea del [Mes Europeo de la Diversidad](#). Los Premios, que se pusieron en marcha en 2022, reconocen y recompensan a las autoridades locales de toda la Unión Europea (UE) que promueven activamente la inclusión y la diversidad y ayudan a construir una Europa más justa.

Se trata de una oportunidad para que las ciudades, los pueblos o las regiones pongan de relieve políticas e iniciativas que crean espacios más diversos e inclusivos para sus ciudadanos. Es posible que estas iniciativas ya se hayan aplicado o estén en proceso de aplicación.

¿Por qué designará la Comisión Europea las «Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad»?

La igualdad y la no discriminación son valores esenciales y derechos fundamentales en la UE, consagrados en sus Tratados y en la [Carta de los Derechos Fundamentales](#) de la UE.

Sin embargo, la discriminación persiste; [según encuestas recientes](#) más de 1 de cada 2 europeos (el 59 %) considera que la discriminación por el origen étnico está muy extendida. Uno de cada tres afrodescendientes afirma haber sufrido acoso racista en los últimos cinco años. Asimismo, en una [encuesta de 2019](#) realizada por la Agencia de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea (FRA), la discriminación contra las personas LGBTIQ continúa en toda la UE, con un 43 % de personas LGBTIQ que declaran haberse sentido discriminadas en 2019.

La pandemia de COVID-19 también ha ampliado las diferencias salariales entre hombres y mujeres. Después de la pandemia, las mujeres ganaban de media un 16 % menos que los hombres en toda la UE, frente a una diferencia media del 14 % en 2019, según se indica en una [investigación de 2022](#) llevada a cabo por la Fundación Europea para la Mejora de las Condiciones de Vida y de Trabajo.

Las personas con discapacidad también se enfrentan a muchos obstáculos a la hora de acceder a los servicios esenciales, la atención sanitaria, la educación, el empleo y la vida política. Asimismo, la población gitana sigue sufriendo discriminación, racismo y exclusión social. Un informe de la FRA publicado en 2021 muestra que más del 25 % del pueblo gitano se siente

discriminado en su vida cotidiana (respecto a las oportunidades de empleo o educación, por ejemplo).

Los Premios Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad forman parte de los continuos esfuerzos de la Comisión Europea por [promover la igualdad](#) y luchar contra la discriminación. Los Premios reconocen los esfuerzos de las autoridades locales por construir sociedades más inclusivas para que todos los ciudadanos de la UE puedan alcanzar su potencial y nadie se quede atrás.

Más información sobre la actuación de la UE en materia de Igualdad:

- [Plan de Acción de la UE Antirracismo para 2020-2025](#)
- [Estrategia para la Igualdad de las Personas LGBTIQ 2020-2025](#)
- [Estrategia para la Igualdad de Género 2020-2025](#)
- [Estrategia sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad para 2021-2030](#)
- [Marco estratégico de la UE para la igualdad, la inclusión y la participación de los gitanos 2020-2030](#)
- [Estrategia de la UE de Lucha contra el Antisemitismo y Apoyo a la Vida Judía \(2021-2030\)](#)

¿Quiénes fueron los ganadores de los Premios 2022?

El año pasado, varias autoridades locales de la UE ganaron los galardones de oro, plata y bronce.

- **La ciudad de Colonia** (Alemania) ganó el galardón de oro en la categoría de autoridades locales con más de 50 000 habitantes.
- **Koprivnica** (Croacia) recibió el galardón de oro en la categoría de autoridades locales con menos de 50 000 habitantes.
- **Andalucía** (España) obtuvo el galardón de oro en la categoría de Premio especial a la inclusión de la población gitana.

Descubra a los ganadores de los galardones de plata y bronce [aquí](#).

¿Quién puede presentarse?

Los Premios están abiertos a autoridades locales de la Europa de los Veintisiete que aplican de forma activa políticas de inclusión en términos de sexo, edad, discapacidad, identidad LGBTIQ, religión y origen étnico o racial.

El candidato debe ser una unidad administrativa gobernada por un ayuntamiento u otro tipo de organismo gubernamental elegido de forma democrática; puede ser un pueblo, una ciudad o una región de la UE.

¿Hay categorías especiales de los Premios?

Para 2023, hay dos categorías: una para las autoridades locales con menos de 50 000 habitantes y otra para las que tengan más de 50 000 habitantes. Además, en 2023, hay un Premio especial a la inclusión LGBTIQ.

¿Qué tipo de iniciativas de diversidad tienen previsto reconocer los Premios?

Los Premios reconocen iniciativas sobre diversidad e inclusión que abordan distintos [motivos de discriminación](#) (sexo, origen racial o étnico, religión o creencias, discapacidad, edad u orientación sexual) y la interseccionalidad.

¿Cómo se seleccionará a los ganadores?

Las candidaturas a los Premios se someterán a un control de admisión y a una evaluación previa por parte de expertos independientes. Un Jurado Europeo hará la selección final en las dos categorías generales y el Premio especial a la inclusión LGBTIQ.

¿Quién evaluará las candidaturas a los Premios?

La Comisión Europea designará a los expertos independientes para la fase de evaluación previa y a los miembros del Jurado Europeo para la fase de selección final. El Jurado Europeo estará compuesto por al menos cinco miembros que representen a organizaciones no gubernamentales europeas.

El Jurado Europeo del Premio especial a la inclusión LGBTIQ estará compuesto por al menos cinco personas que representen a organizaciones no gubernamentales europeas y a otras partes interesadas nacionales y europeas pertinentes.

¿Cuándo y dónde tendrá lugar la ceremonia de entrega de premios?

La ceremonia en la que se anunciarán los ganadores de los Premios tendrá lugar el 27 de abril de 2023 en Bruselas. La comisaria de Igualdad, Helena Dalli, será la anfitriona de este acto de alto nivel, que reunirá a alcaldes, responsables políticos, funcionarios municipales y representantes de organizaciones de las partes interesadas.

¿Cómo puedo asistir a la ceremonia de entrega de premios (en línea o de forma presencial)?

Póngase en contacto con nuestro equipo de prensa, que estará encantado de ayudarle (media@eudiversity2023.eu).

¿Se pueden concertar entrevistas con los ganadores de los Premios o con representantes de la Comisión Europea?

Sí, es posible concertar entrevistas. Escriba a nuestro equipo de prensa, que trabajará con usted para proporcionarle declaraciones o tramitar solicitudes de entrevistas (media@eudiversity2023.eu).

¿Dónde puedo encontrar más información?

Visite el sitio web de los Premios Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad: www.eudiversity2023.eu.

Se añadirá más información al dossier de prensa en vísperas del acto. Póngase en contacto con nuestro equipo de prensa para recibir futuros comunicados de prensa e información relacionada:

media@eudiversity2023.eu.

También puede recibir actualizaciones mensuales [suscribiéndose](#) a nuestro boletín informativo.